

ITINERAIRE D'UN DIRECTEUR DE FOYER

Par le DF3 François Laguen.

AVANT

Admis à l'Ecole des Apprentis Mécaniciens de la Flotte de SAINT-MANDRIER le 14 Septembre 1950 (fête de l'exaltation de la Sainte Croix !!!) j'ai opté pour TAERO en Mars 1952. Breveté Mécanicien moteur avions en octobre et volontaire pour l'Indochine. Je fus immédiatement affecté à la plus prestigieuse des Flotilles : la 28 F.

C'est au cours de cette période que j'ai repris mes études (grâce à la célèbre "ECOLE UNIVERSELLE") et que j'ai passé mon BEPC au Lycée CHASSELOUP LAUBAT de SAIGON - Promu QM2 puis QM1. Je rentrais en métropole fin 1954 décoré de la CROIX DE GUERRE et titulaire de la fourragère à titre personnel mais également admissible Second Maître. J'avais tout juste 20 ans ! Mes chefs m'estimant trop jeune pour être promu m'obligèrent en quelque sorte à suivre le cours de Quartier-Maître, nouvellement créé à ROCHEFORT. J'en profitais pour m'inscrire au baccalauréat en candidat libre à LA ROCHELLE.

Affecté sitôt la fin du cours à la BPAN DAKAR BEL' AIR, je m'inscrivais au CPEOM (Cours préparatoire à l'Ecole des Officiers de Marine). Mais je ne devais, pas trouver le temps suffisant pour suivre correctement ce cours par correspondance du fait de toutes les activités que je ne tardais pas à mener de front et qui faisaient de moi l'ANIMATEUR incontesté de la BASE AERONAUTIQUE NAVALE tout entière.

C'est ainsi que j'attirais l'attention du directeur des Foyers de la Base stratégique GUY SENEGAS et que celui-ci, avec la complicité de mes chefs (OE2 AUNEAU, IM1 SABATIER, CC de la COCHETIERE puis LV JUGAN) me faisait inscrire d'office, par le Capitaine de Frégate ESPOUV en personne, au concours de recrutement d'Elève Assistant de Foyer du mois d'avril 1957 - Il y a tout juste 30 ans - OUF !

PENDANT

Reçu 1er sur 25 candidats, j'étais immédiatement affecté en ma qualité de directeur par intérim à la BPAN de LANN-BIHOUE où je fus diversement accueilli mais fort aimablement par le Capitaine de Corvette FREMY alors chef des Services Généraux. (Le Contre-Amiral FREMY est aujourd'hui Président d'Honneur de l'Amicale des Anciens Marins de MAGNANVILLE) dont je suis le président fondateur.

Je ne devais pas rester longtemps à LANN-BIHOUE car j'avais hâte de repartir outre-mer. Et ce fut l'AFRIQUE DU NORD ! Tunisie très exactement où je devais rester 5 ans (19 mois à KAROUBA - 3 mois à SIDI ABDALLAH - 3 ans à LA PECHERIE). J'ai terminé ma carrière, en qualité de Directeur des Foyers de 3ème Classe au GROUPE ARMORIQUE à BREST le 30 Septembre 1964, ayant donc passé 14 ans de ma vie au service de la Vieille Marine. La promotion 1963 - 64 de L'Ecole de la Maîtrance devait me faire Quartier-Maître de Maîtrance "PONT" d'honneur. Ce fut une bien belle récompense. A BIZERTE, après les "EVENEMENTS" de 1961, les fusiliers marins du LV GOUVA (aujourd'hui Contre-Amiral et Président de la FAMMAC) et de l'OE HELIAQUER sur la suggestion de mon ami Robert JALBERT auraient voulu eux aussi me faire Quartier-Maître Fusilier d'Honneur, de même, les hommes du 3ème RJA (Régiment Inter-Armées) à la demande du Capitaine GRASSER et du Lieutenant MICHAUD voulaient me faire 1ère classe et aussi les aviateurs du KEBUR voulaient me faire Caporal de l'Armée de l'Air à la demande du Capitaine GAVY, de l'Adjudant GOMEZ et du Caporal

VANDEREDEN, mais encore les parachutistes du 3ème RPMA et des anciens du 1er REP. Aucun n'obtint satisfaction malgré la bienveillante insistance du Lieutenant Colonel Arrière VEDEU, du fait, m'a-t-on dit, de mon statut particulier.

APRES

Mais c'est assez dire combien le personnel de Direction des Foyers était apprécié des trois armes, en particulier sur le terrain par les combattants eux-mêmes. Ceux qui ont vécu cette époque ne me démentiront pas. Depuis, d'ailleurs j'ai eu le privilège en qualité de « réserviste » (?) d'être fait "ALPIN D'HONNEUR" par le COLONEL JAQUENOT, Commandant le 159ème Régiment d'Infanterie Alpine et Commandant d'Armes à BRIANCON.

Du coup, je suis aussi fier de porter "LA TARTE" que la casquette des marins - Et d'ailleurs, tous les commandants du 159 qui se sont succédés au cours des 8 années pendant lesquelles j'ai vécu à BRIANCON m'ont honoré de leur amitié, qu'il s'agisse du Général LESTIEN, du Général JACQUENOT, du Général DURANTEL, du Colonel de VIRIEU ou du Colonel VIDAL, et même aujourd'hui encore du Colonel VAQUE. C'est assez dire combien la Marine est appréciée et honorée partout où des anciens marins la font connaître telle qu'elle est, c'est à dire MERVEILLEUSE.

Devenu Directeur d'Établissement Sanitaire et Social depuis le 1er octobre 1964, j'ai été successivement Directeur d'un Centre Psycho-Social de 80 lits à LORIENT, Econome d'un Centre Hélio-Marin de Protection Infantile de 314 berrceaux à BANYULS SUR MER, Directeur Général du premier "Jardin d'Arcadie" à ANGLET (BIARRITZ) 350 appartements, Directeur-Adjoint d'un Centre de Cure Médicale avec section de Rééducation Professionnelle et Maison de Convalescence à BRIANCON. Je suis depuis 5 ans Directeur d'un établissement Sanitaire et Social de 400 lits pour personnes âgées à MAGNANVILLE (*).

Voilà mon témoignage (ndlr : texte écrit en 1987)

() Puis Conseiller technique du Ministre délégué chargé des retraités et personnes âgées. Enfin, Directeur du Centre hospitalier Hôtel Dieu de CREUZOT où j'ai terminé ma carrière hospitalière.*

[Retour haut de page](#)